Resonanz der Schule - 19.12.2011

wird Damals zu Heut

Kippenberg Gymnasium Bremen - "Mittelalter Erleben"

Kippenberg Gymnasium Schwachhauser Heerstr. 62 28209 Bremen

Bremen, den 16.01.2012

"Friesenring" Hohentorsheerstr. 121 28199 Bremen

Ein Vortrag über das Mittelalter in einer 5. Klasse

In meiner 5. Klasse des Kippenberg Gymnasiums hat ein Schüler auf einem Mittelaltermarkt in Hagen ein Gewinnspiel gewonnen. Der Hauptpreis war ein zweistündiger interaktiver Vortrag über das Mittelalter. Die Schüler waren schon von vorneherein sehr gespannt auf diesen Tag.

Die vorherige Planungsphase zeichnete sich durch eine sehr gute Zusammenarbeit mit Herrn Besl aus. Durch ein Treffen vorab und einige Telefonate wurden der genaue Ablauf, die konkrete Örtlichkeit und weitere Genauigkeiten abgesprochen. Die Zusammenarbeit mit Herrn Besl war sehr angenehm. So wurde man sehr zeitnah zurückgerufen oder es folgte sehr schnell eine Antwort auf eine Email.

Der Termin wurde aus Raumproblemen dann im Endeffekt öfter verschoben, was aber dem "Friesenring" keine allzu große Probleme bereitete. Auch der kurzfristige Raumwechsel am Tag des Vortrags, brachte die Mitglieder des "Friesenrings" nicht aus der Ruhe. Schließlich hat alles sehr gut geklappt.

Die Kinder saßen sehr gespannt vor der dekorierten "Bühne". Zu Anfang wurden den Kindern anhand einer übersichtlichen Power-Point-Präsentation einige Informationen zur mittelalterlichen Gesellschaft gegeben. So wurde beispielsweise das Lehenswesen kurz anhand der Präsentation erläutert, so dass die Schüler es gut verstehen konnten. Im Weiteren wurden der Klasse die verschiedensten Aspekte des mittelalterlichen Lebens dargestellt. Zu Beginn ging es um die damalige Kleidung. Hierzu kamen die Protagonisten in solcher Kleidung den Raum hinein, was bei den Kindern augenscheinlich für Erstaunen sorgte. Es wurde den Kindern genau gezeigt, was die Menschen damals als Kleidung trugen und welchen Zweck diese Art Kleidung hatte. Zwischendurch wurden dann einige Kleidungsstücke herum gereicht, sodass jeder einzelne Schüler die Sachen in die Hand nehmen konnte.

Im Weiteren ging es dann um Werkzeuge und andere Gegenstände des gesellschaftlichen Lebens. Viele Gegenstände wurden wieder herum gereicht. Durch sehr viele Nachfragen der Schüler wurde deutlich, dass die Schüler sehr von dem Vortrag gefesselt waren. Zum Ende wurde dann auch noch die Kampfausrüstung und der Kampf im Mittelalter thematisiert, welches insbesondere bei den Jungen für großes Interesse sorgte.

Im Großen und Ganzen zeichnete sich die Zusammenarbeit mit dem "Friesenring" durch großes Engagement, Zuverlässigkeit und Aufgeschlossenheit aus. Der Vortrag wurde durch den Wechsel von verschiedenen Praxis- und Theorieanteilen aufgelockert. Dadurch dass die Protagonisten verkleidet waren, sehr viele Gegenstände dabei hatten und diese auch direkt den Schüler ausgehändigt haben, wurde der Vortrag sehr spannend und handlungsorientiert. Die Schüler hatten auch während des ca. zweistündigen Vortrags immer die Möglichkeit Fragen zu stellen, welches sie auch sehr intensiv genutzt haben.

Am darauffolgenden Tag habe ich ein tolles Feedback von der Klasse erhalten. Insbesondere die Verkleidung und das Auftreten der Hauptdarsteller hat den Schülern sehr gut gefallen.

Auch wir als Kollegen fanden diesen Tag sehr interessant und bereichernd. Einige Gesichtspunkte waren uns noch nicht so bewusst und haben uns zur weiteren Auseinandersetzung angeregt.

Wir danken dem Team des "Friesenrings" für die tolle Kooperation und wir sind immer wieder für eine Zusammenarbeit bereit.

Mit freundlichen Grüßen

Kippenberg-Gymnasium Schwachhauser Heerstr. 62-66 28209 Bremen